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ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE  
DE LA COMMISSION MOUCHE FFPS 

DU 27 FEVRIER 2023 – 20 H 30 

 
COMPTE-RENDU 

 
L’assemblée générale de la Commission Mouche FFPS a lieu en visioconférence et est retransmise en 
direct sur la page Facebook de la Commission. Les votes se font via l’application mobile My FFPS. 
 
L’ensemble des clubs affiliés a été contacté pour la constitution du fichier des votants à intégrer à 
l’application My FFPS. La liste des clubs enregistrée dans le logiciel My FFPS pour les votes à 
l'assemblée générale est jointe en annexe. 
 
 

Ordre du jour 
 

1. Bilan moral du Président 

2. Bilan au niveau du secrétariat  

3. Bilan financier 2022 

4. Bilans pour 2022  

5. Perspectives pour 2023 

6. Budget prévisionnel 2023 

7. Questions diverses 

 

 

Bilan moral du Président 
 
Rapporteur : Jacky BOURDIN, Président 
 

Bonjour, 
  
Heureux de vous accueillir à cette assemblée générale de la commission Mouche. Celle-ci se tiendra 
encore une fois à distance et pour 2 raisons essentielles. La première concerne nos finances, qui, 
comme celles d’une toute petite commission telle que la nôtre, ne sont pas dirigées vers une telle 
journée en présentiel. Tout l’argent dont nous disposons à travers vos licences a pour nous une 
grosse valeur en permettant la mise en place de formations et la tenue de stages pour nos jeunes et 
nos féminines essentiellement. La seconde vous concerne tous, à savoir : permettre à chacun de 
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participer à cette assemblée générale. C’est pourquoi nous convions l’ensemble de nos adhérents et 
procédons à la retransmission en direct sur notre page Facebook Live. 
  
Mais avant même de commencer notre assemblée générale, je souhaite que nous observions une 
minute de silence pour ceux qui nous ont quitté cette année et je pense plus particulièrement à 
Mathieu DIGONNET qui nous a quitté bien trop tôt. 
  

 
 
Concernant nos activités, je ne vous ferai pas un bilan général puisque chaque responsable vous fera 
un bilan de ce qui est sous sa responsabilité notre secrétaire, nos trésoriers, notre responsable de la 
formation, notre responsable des sports et notre responsable du pôle France. Je tiens déjà à les 
remercier pour tout le travail qu’ils accomplissent pour que notre sport se développe pour le bien de 
tous. 
  
Pour ma part, j’ai plus particulièrement travaillé sur plusieurs aspects : 
  
-          La participation à la vie fédérale et aux instances de la FFPS : 
 

•  Participation aux comités directeurs 
 

-          La communication : 
 

•  Déploiement des outils à destination des clubs avec les flammes et bannières, 

•  Participation à quelques manifestations (présence), 
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Sur ce point particulier, il est à noter que c’est aussi aux clubs et aux comités départementaux et 
régionaux de nous représenter sur les salons qui se tiennent dans leur région. Le temps où la FFPS 
venait avec un stand n’est plus de mise et l’investissement se doit d’être partagé. Cela s’opère ainsi 
dans certaines régions mais pas toujours partout. J’ai noté dernièrement un reproche de ne pas voir 
de stand FFPS sur un salon mais c’est à tous de participer et surtout aux instances régionales. On 
compte sur vous et pour être clair, si je devais aller à chaque salon, autant arrêter la pêche. 
 

• Mise en place d’un groupe Suivre la FFPS sur les outils des réseaux sociaux, 
 
Sur ce point, je souhaite être très clair. Ce groupe a été mis en place afin de donner aux clubs non 
affiliés l’envie de nous rejoindre. Toute personne inscrite dans le groupe, d’un club fédéré ou pas, est 
à même de publier sur le groupe. Je vois bien trop de communications effectuées par les clubs dont 
les membres sont inscrits sur ce groupe non relayées sur celui-ci. Quand c’est le cas je procède au 
partage mais il serait bien plus efficace que vous le fassiez directement, d’autant plus que je ne peux 
pas être inscrit à tous les clubs. Merci de partager sur ce groupe sans modération mais … en gardant 
toujours à l’esprit que l’objet principal est de partager en donnant envie de nous rejoindre. 
 
Trop se servent de ceci comme d’un défouloir dont certains ayant même signé la charte des équipes 
de France. Ce n’est pas ainsi que nous allons donner envie de nous rejoindre. Quand quelque chose 
ne va pas, nous sommes toujours disponibles et lorsque l’on lave son linge sale, on se doit de le faire 
en famille mais pas en prenant à témoin le monde entier et ceci bien souvent en tordant la réalité. 
De tels comportements ont par exemple fait fuir certains qui souhaitaient nous soutenir et les 
partenariats envisagés sont tout simplement partis en fumée, voyant que c’était bien souvent un 
combat de coq, notamment concernant l’aide à nos compétiteurs pour l’international, qui d’un autre 
côté nous reprochent de ne pas les aider assez en ayant des partenariats. On a parfois que ce que 
l’on mérite. 
 
-          Les outils pour l’accueil de partenaires 
 
L’argent étant le nerf de la guerre comme vous pourrez vous en rendre compte, nous avons tout mis 
en place afin d’accueillir au mieux ceux qui souhaiteraient partager la route avec nous. Des 
conventions-type à compléter avec le pôle France sont réalisées et le système relatif à la 
défiscalisation des dons est totalement opérationnel. 
 
-          La tenue de la boutique 
 
Un petit plus pour le financement des équipes de France. J’assure directement la gestion de la 
boutique sur le site de la commission Mouche. Le rapport n’est pas énorme mais tout l’argent récolté 
est intégralement attribué aux équipes de France. Nous avons mis en place sur celle-ci les nouveaux 
écussons « Apprendre à prendre - Apprendre à relâcher. » N’hésitez pas à les commander, vous 
subventionnerez ainsi en quelque sorte les équipes de France et pourrez mettre ce bel écusson sur 
vos gilets. Ils sont thermocollants donc aucun besoin d’avoir des talents de couturière. Juste un bon 
fer à repasser. 
 
-          Le sport de haut niveau 
 
C’est le gros dossier sur lequel j’ai œuvré cette année 2022, non pas pour la commission Mouche 
mais pour l’ensemble de la FFPS. Cela m’a pris l’équivalent d’un mois entier de travail à plein temps. 
Étant petit dormeur … les soirées ont été très occupées.  J’ai animé un groupe de travail, ce qui a 
permis de réaliser le projet de performance fédéral qui a été soumis à l’ANS, validé et transmis au 
ministère qui l’a acté. Il a fallu ensuite constituer les dossiers des sportifs, leur faire signer la charte, 
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les faire valider par l’ANS et le ministère, mais le résultat est exceptionnel avec la mise en liste de 35 
sportifs de haut niveau à la FFPS dont 18 pêcheurs à la mouche dont 6 jeunes. 
Cela apporte à nos sportifs un statut et des aides. Pour commencer, ils peuvent se servir de cela 
auprès de leur employeur lorsqu’ils partent nous représenter pour les championnats internationaux. 
Ils ne sont ainsi pas considérés comme étant en congés et leur employeur est indemnisé. Une 
enveloppe du ministère a été attribuée pour aider les équipes qui partent comprenant un sportif de 
haut niveau. Ce n’est pas énorme mais toute aide est la bienvenue. Une autre aide concerne la 
surveillance médicale et ce n’est que le début. 
 
Pour gérer ceci, la FFPS a mis en place un Directeur Technique National (DTN) qui sera en charge de 
la performance fédérale avec la gestion des équipes de France et la gestion du plan de 
développement fédéral. Ce plan de développement fédéral constituera d’ailleurs ma prochaine 
mission pour la FFPS dans son ensemble. Ce DTN sera accompagné de représentant de chacune des 
disciplines de la FFPS. Pour faire simple, le comité directeur de la FFPS insufflera les grands axes, le 
DTN sera en charge de la réalisation et de son suivi avec son équipe et le support des commissions 
nationales. 
  
Avant de passer la parole à mes camarades d’équipe, je souhaite vous informer que l’assemblée 
générale de la FFPS se tiendra au CREPS de Bourges le 26 mars 2023. Les éléments ont été préparés 
par le comité directeur de la FFPS. Peu de points en dehors des affaires courantes seront vus. N’étant 
pas disponible à cette date, si certains clubs souhaitent se rendre à cette AG, sachez que vous ne m’y 
verrez pas. N’étant pas une année élective, le seul vote qui sera important concerne les licences et 
leur tarif à compter de 2024. Pour information, la dernière augmentation du prix date d’il y a 7 ans. 
Sera soumis au vote pour les licences 2024 les tarifs suivants : adhésion club à 70 euros (+ 10 euros), 
licence sportive plus de 18 ans à 50 euros (+ 5 euros), licence Loisirs à 22 euros (+ 5 euros), licence 
sportive jeune à 15 euros (inchangée), licence évènementielle à 15 euros (+ 5 euros). J’ai 
personnellement en comité directeur voté contre ces augmentations mais la majorité a voté pour. La 
décision finale revient aux clubs. A vous donc de voter à cette AG. Attention, seuls les clubs présents 
auront le droit de vote, la dérogation permettant le vote à distance pour cette AG étant caduque. 
N’hésitez pas à partager les délégations de pouvoir quand vous recevrez la convocation. 
  
Enfin, avant de passer la parole au reste des membres de la commission, je vais passer la parole à 
notre président Jacques GOUPIL, puis à Christian ROGEAUX, notre médecin fédéral, pour un topo sur 
le sport propre et enfin à l’équipe organisatrice du championnat du Monde qui se tiendra en France 
en 2024. 
  
Notez bien vos questions si vous en avez, nous traiterons celles-ci dans le cadre de nos échanges 
libres en fin d’AG. 
  

 
 

Intervention de Jacques GOUPIL, Président de la FFPS 

 

Je vous remercie pour l’invitation, j’ai toujours beaucoup d’intérêt à suivre votre assemblée générale. 

Il a été évoqué le haut niveau, cela peut nous apporter beaucoup de choses, notamment sur 

l’international. Bravo à la commission Mouche pour vos résultats à l’international. Je vous souhaite 

pour 2023 la même réussite que 2022. Bravo pour les actions envers les jeunes et féminines. Je vais 

suivre la réunion et réagirai à l’occasion. Bonne continuation.  
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Intervention de Christian ROGEAUX, médecin fédéral 
 
M. Christian ROGEAUX, médecin fédéral, présente le plan fédéral de prévention du dopage et des 
conduites dopantes. 
 
Cf. annexe 
 

 
 
Intervention de Thierry LELIEVRE, Antoine FIRMIN et Fabien DOMENGE 
 
Thierry LE LIEVRE, Antoine Firmin et Fabien DOMENGE présentent le rapport d’avancement et 
financier relatif à l’organisation du championnat du Monde de pêche à la Mouche 2024 (WFFC 2024). 
 
Cf. annexe 
 
Jacky BOURDIN remercie les intervenants pour le WFFC 2024, cette manifestation en France va 
valoriser en France l’action de la fédération, c’est une très bonne chose. Il en faut du courage pour se 
lancer dans ce genre de chantier.  
 
 

Bilan au niveau du secrétariat  
 
Rapporteur : Florent BROCHARD, Secrétaire 
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Jacky BOURDIN : Quand on est arrivé en 2019 on était à un petit millier d’adhérents. On est en baisse 
en 2021, c’est le creux de la vague et on repart sur une phase acsendante. On a augmenté de plus de 
15 % le nombre d’adhérents depuis notre arrivée, c’est le cas aussi pour le nombre de clubs 
adhérants. On a cette chance alors que dans les autres commissions c’est plutôt en chute, voire en 
chute libre. On n’a pas retrouvé les chiffres d’il y a 25 ans quand on était 2 500, mais on progresse. 
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On a augmenté significativement notre nombre de jeunes, du fait de la convention signée entre la 
FFPS et la FNPF, puisqu’on a rattaché l’APN de la fédération de pêche de l’Ardèche qui a ramené près 
de 70 jeunes. On espère que d’autres APN nous rejoindront. 
 
A noter également un développement important des clubs en région Bretagne. 
 

Vote 
 

 
 

 

La formation 
 
Rapporteur : Gaël BERGOT, Responsable Formation 
 
 Point sur la formation des contrôleurs 
 
Il y a eu 40 formations d’organisées avec 162 contrôleurs de validés, dont 114 commissaires et 48 
arbitres 
 
 Point sur la formation d’initiateurs de club 
 
3 sessions ont été organisées : 
 
Pour le CR Bretagne :  
Langoëlan (22) sur 3 WE répartis entre le 24 septembre et le 30 novembre. 
5 initiateurs validés concernant 3 clubs 
Instructeur :  Gaël BERGOT 
 
Pour le CR Ile de France : 
Plaisir (78) sur 1 semaine (du 5 au 10 décembre). 
4 initiateurs validés concernant 2 clubs. 
Instructeur :  Gaël BERGOT 
 
Pour le CR Auvergne Rhône Alpes :  
Caluire (69) sur 3 WE répartis entre le 19 novembre 2022 et le 15 janvier 2023. 
8 initiateurs de validés concernant 5 clubs 
Instructeur :  Jean-Pierre SAVARY 
 
 Point sur les Instructeurs 
 
En juin 2022, un nouvel instructeur a été validé en la personne de Jean-Pierre SAVARY. 
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A ce jour, 4 instructeurs « Mouche » sont validés au niveau national : 
 
Comité Régional Bretagne : Florent BROCHARD et Gaël BERGOT    
 
Comité Régional Grand Est : Yannick JOUAN    
 
Comité Régional Rhône Alpes Auvergne : Jean-Pierre SAVARY 
 
La présence d’instructeurs sur une région permet d’organiser des formations à moindre coût. Par 
exemple, en Bretagne le montant total des inscriptions (80 € x 6 participants) a permis de couvrir 
l’intégralité des frais des instructeurs. 
 
D’où l’importance d’avoir au minimum un instructeur par région.  
 
A contrario, dans les régions où il n’y en a pas, les coûts sont beaucoup plus importants en raison des 
frais de déplacement et d’hébergement de l’instructeur en charge de la formation. De plus, dans ce 
cas, la formation ne peut être conçue que sur une semaine.  
 
Exemple formation Ile de France, coût = 1 200 €. 
 
A noter qu’il y a possibilité d’obtenir une subvention ANS via la FFPS si la demande est faite en temps 
et en heure (1 500 € mini de subvention). 
 
Rappel : A ce jour, le diplôme d’instructeur se fait par validation d’acquis. Prérequis : être initiateur 
en activité depuis plus de 2 ans et avoir une bonne maîtrise du lancer linéaire et de la double 
traction. 
 
 Prévisions 2023 
 
Contrôleurs : en vue des championnats du monde 2024, il y a peut-être lieu de faire un effort de 
formation dès cette année. 
 
Initiateurs : Il est à ce jour envisagé 3 formations (Grand Est, Auvergne Rhône Alpes et Bretagne). J’ai 
eu des contacts avec 2 ou 3 personnes intéressées dans le sud. Je leur ai demandé de prendre 
contact avec leur CR ou voir avec leur club. 
 
Je rappelle que ces formations peuvent être initiées soit par un Comité Régional ou un club (4 
participants au minimum). 
 
Je suis bien entendu à votre disposition pour vous aider sur le sujet. 
 
Rappelons qu’une formation de qualité est un levier très important de développement de nos clubs 
et de renouvellement de nos effectifs. 
 
Thierry LELIEVRE : Pour le championnat du Monde 2024, on commence à réfléchir sur la formation 
des contrôleurs, il faudra qu’on en discute. Gaël BERGOT : peut-être attendre la liste définitive des 
bénévoles à l’automne ? 
 
Gaël BERGOT : Si des licenciés sont intéressés pour devenir instructeurs, les prérequis ont été 
précisés, il suffit de me contacter pour voir comment on peut valider les acquis. 
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Bilan financier 2022 & budget prévisionnel 2023 
 
Rapporteurs : Sandra CAMPIONE ALLAMANDO, Trésorière, Eric Saint AMAN, Trésorier adjoint 
 

Commentaires

Communication 370,00 € Communication 0,00 €

Compétition - autre 1 950,00 € Compétition - autre 0,00 €

Compétition - D1 Réservoir 5 053,65 € Compétition - D1 Réservoir 1 833,60 € Recettes encaissées en 2021, la recette correspond uniquement à celle réalisée en 2022

Compétition - D1 Rivière 4 650,00 € Compétition - D1 Rivière 1 922,10 € Recettes encaissées en 2021, la recette correspond uniquement à celle réalisée en 2022

Compétition - D2 Réservoir 2 400,00 € Compétition - D2 Réservoir 2 678,00 € Recettes encaissées en 2021, la recette correspond uniquement à celle réalisée en 2022; remboursement Méribel

Compétition - D2 Rivière 4 504,74 € Compétition - D2 Rivière 1 993,61 € Recettes encaissées en 2021, la recette correspond uniquement à celle réalisée en 2022

Compétition - PN Réservoir 10 622,26 € Compétition - PN Réservoir 14 962,06 €

Compétition - PN Rivière 9 599,00 € Compétition - PN Rivière 12 522,44 €

Fonctionnement - autre 291,60 € Fonctionnement - autre 1 907,14 € les recettes sont celles de la boutique. Les dépenses manque écusson initiateurs instructeurs

Fonctionnement - fournitures 2 134,11 € Fonctionnement - don 0,00 € Dons 2022, ventilation selon EDF plus bas

Fonctionnement - frais bancaires 240,16 € Fonctionnement - licence et adhésion 30 254,10 €

Fonctionnement - remboursement frais 0,00 € Fonctionnement - subvention 10 596,50 € FNPF, ANS

Fonctionnement - reversement CR 2 113,71 € Fonctionnement - tombola 0,00 €

Fonctionnement-vêtement médaille.. 0,00 €

Formation 747,84 € Formation 0,00 €

Stage 2 340,65 € Stage 0,00 €

Dons 2022 Divers  remb 2022 Tombola-bracelets 2021 Dons 2021  Subvention FFPS

International -  féminines 17 711,47 € International -  femme 4 891,14 € 0,00 € 7 606,33 € 4 300,00 € 4 000,00 €

International -  jeunes 16 405,60 € International -  jeune 3 925,00 € 2 427,99 € 0,00 € 3 780,00 € 4 000,00 €

International -  masters 12 060,34 € International -  master 7 875,00 € 983,34 € 0,00 € 0,00 € 2 500,00 €

International -  séniors europe 18 238,31 € International -  sénior europe 6 970,00 € 0,00 € 0,00 € 1 860,00 € 4 000,00 €

International -  séniors monde 24 369,03 € International -  sénior monde 20 875,00 € 1 200,00 € 0,00 € 0,00 € 3 000,00 €

International - 5N 4 996,96 € International - 5N 1 886,96 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 2 500,00 €

Total dépenses 140 799,43 € Total recettes 129 703,98 €

Résultat: - 11 095,45

Dépenses Recettes

Bilan exercice 2022

 
 
2 grands postes de dépenses qui expliquent le résultat négatif : 
 
- les compétitions nationales, normalement équilibrées. Mais ce n’est pas le cas : déficit de 3000 €. Du fait de la crise sanitaire, les compétitions qui auraient 
dû avoir lieu en 2021 n’ont pas eu lieu alors que compétiteurs étaient inscrits. Les inscriptions n’ont pas été remboursées, mais conservées pour 2022. Si on 
lisse sur les 3 dernières années, c’est équilibré. 
 
- les compétitions internationales : 94 000 € de dépenses pour 88 000 € de recettes, soit déficit de 6 000 €. Elles coûtent de plus en plus chers. Cela pourrait 
être pire. Il y a une intense activité de dons, mais c’est très chronophage pour les compétiteurs. De plus, on attend encore des rentrées financières 
concernant 2022.  
 
Les recettes : licences = 30 000 €, subventions = 10 000 €. Les dépenses hors compétitions : les stages pour 2 400 €, le reversement aux comités régionaux 
pour 2 500 €, la formation pour 1 000 €. Le fonctionnement de la commission Mouche ne coûte quasiment rien. 
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Une situation qui reste fragile, notamment pour les compétitions internationales, du fait du coût qui s’envole et qui dépend de l’investissement des 
membres des équipes de France pour aller chercher de sous. 
 
Jacky BOURDIN : J’espère que c’est la dernière année impactée par le COVID. On avait prévu plus pour les stages. A l’international, certaines lignes 
s’équilibrent, des sous restent à rentrer encore, notamment pour les seniors Europe. 
 

Commentaires

Communication 1 500,00 € Communication 0,00 €

Compétition - autre (5N) 6 000,00 € Compétition - autre 3 000,00 €

Compétition - D1 Réservoir 5 400,00 € Compétition - D1 Réservoir 5 400,00 €

Compétition - D1 Rivière 5 700,00 € Compétition - D1 Rivière 5 700,00 €

Compétition - D2 Réservoir 5 400,00 € Compétition - D2 Réservoir 5 400,00 €

Compétition - D2 Rivière 5 700,00 € Compétition - D2 Rivière 5 700,00 €

Compétition - PN Réservoir 17 500,00 € Compétition - PN Réservoir 17 500,00 €

Compétition - PN Rivière 10 000,00 € Compétition - PN Rivière 10 000,00 €

Fonctionnement - autre 1 000,00 € Fonctionnement - autre 0,00 €

Fonctionnement - fournitures 2 000,00 € Fonctionnement - don 500,00 €

Fonctionnement - frais bancaires 500,00 € Fonctionnement - licence et adhésion 30 000,00 €

Fonctionnement - remboursement frais 5 000,00 € Fonctionnement - subvention 10 000,00 € Recette réparties sur les équipes 2000/équipe

Fonctionnement - reversement CR 5 500,00 € Fonctionnement - tombola 2 000,00 €

Fonctionnement - vêtement médaille… 1 000,00 € Fonctionnement - vêtement médaille… 2 000,00 €

Formation 2 000,00 € Formation 0,00 €

International -  femme 25 000,00 € International -  femme 23 000,00 € Recettes dons compris aux équipes

International -  jeune 15 000,00 € International -  jeune 13 000,00 € Recettes dons compris aux équipes

International -  master 25 000,00 € International -  master 23 000,00 € Recettes dons compris aux équipes

International -  sénior europe 15 000,00 € International -  sénior europe 13 000,00 € Recettes dons compris aux équipes

International -  sénior monde 23 000,00 € International -  sénior monde 21 000,00 € Recettes dons compris aux équipes

Tournoi 5 nations 5 000,00 € Tournoi 5 nations 1 000,00 € Pris en charge en partie sur les sports

Stage 12 000,00 € Stage 3 000,00 €

Total dépenses 194 200,00 € Total recettes 194 200,00 €

Dépenses Recettes

Prévisionnel exercice 2023

 
 
Une augmentation sensible du budget. Pour tenir compte de l’augmentation générale des coûts, en particulier de celui des compétitions.  
 
Jacky BOURDIN : Les 10 000 € de subvention proviennent du ministère pour les participations des équipes de France + ajout de la FFPS d’environ 1 000 € par 
équipe à l’international. Par exemple, l’équipe seniors Monde doit trouver 21 000 € pour partir. L’argent des licences ne sert pas à l’international, mais bien 
au développement fédéral.  Les subventions du Ministère seront complétées, j’espère, avec le haut niveau, il y a une enveloppe de 20 000 € pour l’ensemble 
de la FFPS, 5 équipes à l’international avec des sportifs de haut niveau, 2 Eau douce, 3 Mouche. 



 
Page 12 sur 18 

 

Votes 
 

 
 

 
 
 

Subventions ANS 
 
Rapporteur : Jacky BOURDIN, Président de la Commission Mouche 
 
Chaque année les clubs reçoivent une sollicitation pour les subventions ANS : formations initiateurs, 
formations envers divers public … tout ça se faisait en remplissant les Cerfa. A la demande du 
ministère, seules les demandes qui seront faites désormais via 
https://lecompteasso.associations.gouv.fr/ seront prises en compte. Une fois la vérification 
administrative des demandes faite, celles-ci seront transmises à la FFPS qui statuera. 
 
On a mis les infos sur le site internet. La note de cadrage 2023 n’est pas encore tout à fait prête. Les 
axes sont les mêmes que ceux indiqués dans la note de cadrage 2022. 
 
On va vous envoyer le cadre pour la subvention ANS. Ce sera à vous d’agir ensuite. 70 000 € pour 
l’ensemble de la fédération. C’est vraiment pour le développement des fédérations.  
 
Didier LOUIT : Les clubs peuvent aussi faire des demandes de subvention auprès du FDVA (Fonds de 
développement de la vie Associative) : pour journée d’animation Jeunes, Féminines, promotion de la 
pêche … C’est une 2ème source de financement. Voir également sur le compte asso dans : « Nom du 
dispositif. » 
 
 
 
 
 
 
 

https://lecompteasso.associations.gouv.fr/
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Sport national 
 
Rapporteur : Franck TARDY, Responsable de sports 
 
Rétrospective 2022 
 
2022 a été une année charnière car c’était la reprise des championnats après le COVID, la saison s’est 
étalée depuis septembre 2021 jusqu’à décembre 2022. Une année avec des nouveautés, le début du 
classement par catégorie : Vétérans, Seniors, Féminines, Jeunes. On a augmenté les effectifs D1 & D2 
à 33 participants en intégrant des personnes du championnat Vétérans.  
 
Sur 2021-2022 : 17 PN reversoir, 13 PN rivière.  
PN Réservoir : 133 participants avec au moins 1 manche - 97 avec 2 manches et plus, classés au 
championnat. 52 Seniors, 67 Vétérans, 5 Jeunes et 9 Féminines. 
PN Rivière : 123 participants, 94 classés. 63 seniors, 48 vétérans, 8 Jeunes et 4 Féminines. 
Une participation des Jeunes et Féminines qui reste faible. 
 
D1 réservoir : 9 Vétérans, 24 seniors  
D1 rivière : 9 Vétérans, 24 Seniors 
D2 réservoir : 21 Vétérans, 12 Seniors 
D2 rivière : 15 Vétérans, 18 Seniors 
Les effectifs D et D2 représentent la moitié des effectifs de PN. On ne peut pas espérer à court terme 
faire des championnats diversifiés. On ne pourrait pas alimenter une D1 et D2 de manière correcte.  
 
Les classements ont été présentés sur le site de la fédération. Les champions de France sont : 
 
Vétérans réservoir :      Seniors réservoir :  
1er : François DELOUP     1er : Jérôme POIRIER 
2ème : Laurent SENTENAC     2ème : Sébastien DELCOR 
3ème : Stéphane POIROT     3ème Pierre KUNTZ 
 
Féminines réservoir :     Jeunes réservoir : 
1ère : Anouck MATTONI     1er : Florian JAUD 
2ème : Hélène ROUX     2ème : Aloïs JOUAN 
3ème : Liliane CLOUTRIER    3ème : Matéo FAURE 
 
Vétérans rivière :      Seniors rivière : 
1er : Laurent SENTENAC     1er : Sébastien DELCOR 
2ème : Jean MEYA      2ème : Lionel FOURNIER 
3ème : Robert ESCAFFRE      3ème : Simon SCODAVOLPE 
 
Féminines rivière :     Jeunes rivière :  
1ère : Lenka STARY     1er : Florian JAUD 
2ème : Anouck MATTONI     2ème : Raphaël CANAC 
3ème : Hélène ROUX     3ème : Néo GARNIER LAROCHE 
 
Perspectives 2023 
 
On a ramené les divisions D1 et D2 à 30 participants. Retour à 2 manches. Les dates sont sur le 
calendrier sur le site internet. 
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11 PN réservoir pour l’instant, reste des inconnues. 11 PN rivière, avec une inconnue sur l’Isère.  
 
Le règlement va être bientôt publié. Des points ont été modifiés pour s’ajuster avec la FIPS :  
 

- Utilisation de certaines chenilles avec élastiques. Une taille est déterminée.  
- Les manches en barque : suite à plaintes car des compétiteurs n’avaient pas le même 

nombre de manches en barque sur certaines compétitions.  Désormais : tout le monde avec 
le même nombre de manches. 

- Ajout de la directive Sport propre : plus le droit de fumer ou boire pendant les compétitions.  
 

Jacky BOURDIN : En fait : pas le droit pendant la compétition et la remise des prix. Pendant qu’on est 
en action de pêche.  
 

- Montant de la réversion PN : avant 250 € par PN + 10 € par compétiteur au-delà de 20 
compétiteurs. Ramené à 200 €. Les clubs récupèrent plus, le Département Sport moins.  

 
Le championnat des 5 Nations est sorti du pôle France pour l’intégrer au pôle sport. La sélection sera 
sous forme de volontariat, mais réservée aux participants du championnat de France réservoir. 
 
 

Sport international 
 
Rapporteur : Olivier JARRETON, Responsable des équipes de France 
 
Rétrospective 2022 
 
Une année intéressante, au mondial senior, une médaille d’argent pour l’équipe plus une médaille 
d’or en individuel pour Julien DAGUILLANES, qui talonne de près Stéphane COGNARD en terme de 
médailles. 
 
Le championnat Europe : la France est championne d’Europe. Largement aussi difficile comme 
compétition que le championnat du Monde. 
 
Les Jeunes finissent 3èmes en Italie. Une 1ère fois avec Stéphane POIROT et Laurent SENTENAC en 
tant que managers. Une belle réussite. 
 
Le championnat Masters s’est déroulé en Italie, celui des Féminines en Norvège et les 5 nations en 
Irlande. 
 
Je félicite les équipes, mais surtout les managers. Lorsqu’il faut faire le boulot, ce n’est pas facile, 
beaucoup d’émotion. 
 
2023  
 
Championnat du Monde en Slovaquie, championnat d’Europe au Portugal. Celui des Masters est en 
Colombie britannique au Canada : on verra si l’équipe part ou pas. On saura bientôt. Le championnat 
Jeunes est en Bosnie, l’équipe va être inscrite. 
 
Les 5 nations sortent du pôle France. Il n’y a pas un gros engouement, c’est dommage, c’est une belle 
compétition qui permet de faire ses premières armes à l’international. Par équipe de 4, 2 manches 
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en lac, 2 en rivière généralement. En 2023, c’est en Angleterre, mais que du lac : 2 manches en 
barque, 2 du bord.  
 
Pas d’équipe féminine cette année. Un stage leur sera proposé. 
 
 

Stages 
 
Rapporteur : Sandra CAMPIONE 
 
Avec l’aide de Cathy DESOTHEZ, on valide un stage sur la Lozère. Purement féminin. Pour élever le 
niveau de la pêche des Féminines en général. A terme, pour faire une sélection des filles pour les 
prochaines échéances internationales. Pour faire découvrir aussi la pêche aux nouvelles. Un stage sur 
l’Espagne qui va se finaliser également. Des demandes ont été faites aussi sur l’Ardèche. 
 
Pour les Jeunes, il va y avoir un stage le week-end prochain sur l’Ardèche.  
 
Jacky BOURDIN : il y a de plus en plus de partenariats avec la fédération de l’Ardèche. 17 Jeunes sont 
inscrits. La fédération de pêche de l’Ardèche met à disposition des Jeunes le lac de Véron et la rivière 
à côté. C’est un stage avec les responsables des équipes de France et d’autres intervenants. 
 
On va relancer la dynamique des stages pour faire avancer les Jeunes et les féminines. Pour les 
Féminines, l’objectif est de se mettre en situation d’aller au championnat du monde en 2024 avec les 
moyens de viser un beau classement.  Pour les Jeunes, il s’agit de progresser pour le championnat du 
Monde. On a quand même 6 Jeunes inscrits comme sportifs de haut niveau.  
 
 

Questions diverses 
 
 Jean-Michel SANCHIS : Il en est quoi de la FFPML ?  
 
Jacky BOURDIN : Je ne vois plus rien nulle part. ils nous doivent de sous, mais on a préféré 
abandonner car nous en avions marre et pas certain que ceux restants n’aient pas tout simplement 
vidé les caisses pour leur profit personnel. Je ne leur souhaite pas grand-chose de bien.  A priori ça 
n’existe plus, pas de site internet, pas d’activité …  
 
 Jean-Michel SANCHIS : Quid de la réversion des licences sur les comités régionaux qui n’ont pas de 
commission Mouche ?  
 
Jacky BOURDIN : La réversion est faite au comité régional, mais fléché vers la commission Mouche du 
comité. On le fait à partir du moment où il y a une commission Mouche dans le comité régional. 
Sandra contacte les responsables des commissions Mouche pour savoir s’il faut verser la réversion et 
vers quel RIB. 
 
Sandra CAMPIONE : La personne que j’ai eue en Rhône Alpes en 2021 a dit qu’ils ne faisaient rien et 
donc ne réclamaient pas d’argent. Si ça change, je veux bien les coordonnées des personnes. 
 
Jean-Michel SANCHIS : Voir avec Albert VALLET, Président de la commission Mouche ou Jean-Pierre 
SAVARY. 
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 C’est quoi les dépenses de stage en 2021 ? 
 
Jacky BOURDIN : C’était les dépenses pour les Jeunes. 
 
Sandra CAMPIONE : stage en Ariège, un stage réservoir et un stage rivière. Le coût est faible car ils 
avaient fait une demande de subvention auprès de l’ANS, 1 500 € de subvention obtenue. 
 
 A quand l’obligation d’avoir une licence sport pour tous, du fait de l’appartenance à une 
fédération sportive ? 
 
Jacky BOURDIN : Depuis l’origine on a les deux, licences sport et loisirs. Seules nos licences sportives 
sont reconnues. Les licences loisirs nous amène des licences supplémentaires qui viennent pour 
autre chose (formation, …) et qu’on est content de trouver, ne serait-ce que pour avoir des 
contrôleurs. J’avais proposé à la FFPS qu’on n’augmente pas la licence sportive et qu’on ne mette 
que des licences sportives. Je n’ai pas été très suivi. La commission pêche au coup n’a par exemple 
que des licences sportives. On garde donc les licences loisirs. Beaucoup participent aussi à la 
formation et aux animations.  
 
 Où en est la nomination du Directeur Technique National (DTN) prévue en février ?  
 
Jacky BOURDIN :  On a eu une réunion du Comité directeur de la FFPS, c’est en cours de finalisation. 
Le DTN est bien pour l’ensemble de la FFPS. Il a en charge la mise en place de la politique fédérale et 
le sport de haut niveau. Il y aura une équipe autour de lui, avec des représentants de chaque 
commission et de chaque discipline. Il sera le relais auprès des commissions nationales pour 
différentes actions. On est en finalisation de recherche pour avoir des gens de la commission 
Mouche membres de la commission auprès du DTN. 
 
Jacques GOUPIL : On ne peut rien dire pour le moment.  
 
 Peut-on déposer plusieurs dossiers ANS pour un même club ?  
 
Jacky BOURDIN : Oui, c’est limité à 3 dossiers. 
 
 Pourquoi pas d’équipe féminine cette année? 
 
Jacky BOURDIN : Ce n’est pas un problème de budget, celui de 2023 était même excédentaire, et 
donc disponible pour la prochaine fois. C’est un problème de disponibilité de personnes. Pour 
représenter la France à l’international, il faut participer au championnat national. En 2022 : 4 ont 
participé sur le championnat rivière. Pour être classée, il faut avoir fait 2 compétitions. Il faut 5 filles 
pour faire une équipe. On manque donc de ressources. Dans le PSM réservoir, certaines ne feront 
pas de la compétition rivière. 
 
Thierry LELIEVRE : Le PSM, ce n’est qu’un outil pour identifier des sélectionnables, ce n’est pas 
automatique, il faut malgré tout le niveau pour partir.  
 
Jacky BOURDIN : On a choisi de relancer une dynamique pour les Féminines, il va y avoir des stages. Il 
va falloir que les Féminines participent au championnat national, à raison d’au moins 2 compétitions. 
On continuera aussi l’an prochain pour pouvoir représenter la France en 2024, sans faire de 
figuration, mais avec une chance de gagner. J’espère qu’on va pouvoir repartir sereinement pour les 
filles. Il va y avoir une vingtaine de filles pour faire le stage. L’objectif est de présenter une équipe qui 
vaille le coup en 2024.  
 



 
Page 17 sur 18 

 

Sandra CAMPIONE : L’inscription au championnat du Monde en janvier était trop courte pour qu’on 
puisse présenter une équipe, étant donné qu’il n’y avait pas suffisamment de Féminines classées au 
PSM. On est très motivées, les filles veulent qu’il y ait une équipe en 2024. On va faire quelque chose 
de bien pour les préparer. 
 
 Pourquoi une ligne budgétaire pour les Féminines sur 2023 ?  
 
Jacky BOURDIN : Parce qu’au départ on pensait le faire. Les lignes ne seront finalement pas honorées 
en 2023. Pour les Vétérans, on saura demain.  
 
 Dans le cadre d’une action avec un APN, faut-il être initiateur ?  
 
Jacky BOURDIN : Normalement, avec les APN des fédérations de pêche, il y a un BPJEPS, donc pas 
d’obligation.  
 
Dans le cadre des APN, ils peuvent adhérer à la FFPS, on propose alors des stages de formation pour 
devenir initiateur fédéral aux intervenants.  
 
 Pourquoi avoir enlevé le classement combiné PSM ? 
 
Il n’y a jamais eu de PSM combiné. C’était le classement Vétérans qui se faisait sur le championnat 
réservoir et rivière. A 50 ans, le compétiteur change de catégorie, il garde son PSM.  
 
 Pourquoi se passer des meilleurs en Europe ? 
 
Jacky BOURDIN : Pour Emilio SAINT AMAN, c’est un choix : si Jordan GREGOIRE ne vient pas, il ne 
vient pas. Les équipes sont choisies en comité de sélection, qui statue sur les équipes proposées. Il y 
a eu des échanges sur la participation de Jordan GREGOIRE. Il a été décidé à l’unanimité qu’il ne 
participerait pas, pour un certain nombre de raisons. Florian CARAVEO, le manager, a aussi renoncé à 
son départ. S’est alors posé la question de la reconstitution de l’équipe. Est-ce qu’on réintègre 
Jordan GREGOIRE ? Le comité de sélection a décidé que non. On a demandé à Mickaël ALOS de 
reconstituer une équipe avec Lionel FOURNIER comme capitaine. Il y a des règles : le comité de 
sélection valide les propositions d’équipe. 
 
Thierry LELIEVRE : le PSM n’est qu’une base de réflexion pour identifier des sélectionnables. C’est aux 
compétiteurs de reproposer une équipe. Quelques-uns pensent que sans Jordan GREGOIRE, l’équipe 
ne tient plus la route. Un capitaine et un manager défendent une solution, mais le comité de 
sélection défend une autre position. Il faut que nous débattions de vive voix des alternatives, pas 
seulement par mail. Vous n’avez pas laissé au manager et au capitaine la possibilité d’une nouvelle 
proposition. Il faut faire en fonction de ce qu’on a à disposition. 
 
Jacky BOURDIN : Je souhaite qu’on respecte les règles. C’est le comité de sélection qui décide. Je 
respecte cette décision. Il faudrait refaire des comités jusqu’à l’acceptation du départ de Jordan 
GREGOIRE cette année ? Le comité demande une solution sans lui.  
 
Olivier JARRETON : C’est le comité qui a exclu Jordan GREGOIRE. L’équipe doit être revue sans lui. 
 
 Bertrand PADILLA : Merci pour le travail que vous faites. On faisait avant le tirage au sort pendant 
les compétitions. Aujourd’hui, on ne le fait plus. Comment redonner de la visibilité et du sens ? 
J’aimerais faire des propositions à Franck.  
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Franck TARDY : Oui, on pourra faire un groupe de travail là-dessus. Les tirages au sort sont toujours 
effectués, souvent de manière informatique.  
 
 Pourquoi ne pas faire un stand sur les salons comme le SANAMA ? 
 
Jacky BOURDIN : Je suis d’accord. Là, il n’y a pas de comité régional, qui y va ? Il n’y avait pas de 
stand, mais il y a eu des images avec les polos de l’équipe de France. Ce serait bien qu’effectivement, 
il y ait le comité régional ou les clubs du coin. 
 
 Quelle est la réglementation exacte pour les élastiques ? 
 
Thierry LELIEVRE : Ils doivent faire moins de 0,53 mm de diamètre. 
 
 Franck TARDY : Au niveau du département Sport, si des gens veulent s’investir, même sur des 
missions très précises, on est partant. 
 
 Pour les recherches de sponsors pour les équipes de France, à qui s’adresser ?  
 
Jacky BOURDIN : Au responsable du pôle France : Olivier JARRETON. A voir ensuite en fonction du 
type de partenariat. On n’a pas besoin de matériel, hormis pour les Jeunes. On cherche du budget. 
En échange d’une publicité sur le partenariat avec les équipes de France. Ou pour les plus importants 
partenaires, d’une animation auprès de la société. 
 
Thierry LELIEVRE : On ne peut effectivement pas imposer du matériel aux pêcheurs. On ne cherche 
pas d’équipementiers.  
 
 Sandra CAMPIONE : Les Féminines ont besoin de tous pour partir aux championnats du Monde, 
notamment pour l’encadrement, les personnes disponibles peuvent me contacter.  
 

 
Fin de l’assemblée générale à 23 H 30. 

 
 

Fait à Quimperlé, le 11 mars 2023, 
 

Le Président,       Le Secrétaire, 
Jacky BOURDIN       Florent BROCHARD 
 



code club club nom prénom nombre de voix

MO_01_0001 CLUB MOUCHE GPS AIN BUGEY HERITIER Bernard 1

MO_01_0002 GPS BOURG EN BRESSE REVERMONT JEAN Ludovic 1

MO_04_0001 PECHE MOUCHE PAYS SISTERON-BUECH BONILLA-CALVO CYRILLE 1

MO_04_0002 CLUB MOUCHE DU PAYS DIGNOIS CANO Pierre 1

MO_05_0002 ALPES FISHING CLUB REVEST Nans 1

MO_06_0001 GPS NICE NARDINI Sylvain 1

MO_06_0002 DANICA SPERACEDES GIOVINAZZO Didier 1

MO_07_0001 GPS ARDECHE ALONZO Guillaume 1

MO_07_0002 FEDERATION DEPARTEMENTALE DE PECHE DE L'ARDECHE HABAUZIT Gaétan 4

MO_09_0001 CLUB MOUCHE ARIEGE SENTENAC Laurent 4

MO_11_0001 CLUB MOUCHE AUDOIS bonnafous pascal 1

MO_13_0001 GROUPEMENT DES PECHEURS SPORTIFS MARSEILLE SUD TERS Olivier 1

MO_19_0001 CPSM BUGEAT CORREZE FRIEDRICH Pierre 1

MO_24_0002 CLUB MOUCHE PERIGOURDIN MORTEMOUSQUE Daniel 1

MO_22_0002 CLUB MOUCHE DE L'ETANG NEUF LE PANSE Jean 1

MO_29_0001 CLUB MOUCHE D'ARZANO ET ENVIRONS ROBIN Benoit 1

MO_31_0003 GPS MOUCHE PASSION FIRMIN Antoine 2

MO_34_0001 GPS PAYS D'OC-BEZIERS VILLA Gérard 1

MO_34_0002 CLUB MOUCHE LANGUEDOC CLOPES Alain 1

MO_42_0003 CLUB MOUCHE LOIRE FOREZ DESCHAMPS Eric 1

MO_46_0001 QUERCY CLUB MOUCHE DESPLAT Anthony 1

MO_48_0001 CLUB MOUCHE DU GEVAUDAN CALA Antoni 1

MO_56_0001 CLUB MOUCHE DU PAYS DE QUESTEMBERT DOMANGE Thibaud 1

MO_56_0002 CLUB MOUCHE DU KREIZH BREIZH LE FUR Youenn 1

MO_57_0001 GPS MOSELLE FOLSCHWEILLER Michel 1

MO_58_0001 GPS NIEVRE MORVAN CARRAT Bruno 1

MO_63_0002 CLERMONT MOUCHE COMPETITION BOUSCAVERT Jean Philippe 1

MO_63_0003 LES MOUCHEURS DU CEZALLIER Bechon Michael 1

MO_65_0001 CLUB MOUCHE PYRENEEN DAGUILLANES PATRICE 2

MO_66_0001 GPS CONFLENT AUBERT FRANCK 1

MO_66_0002 GPS CERDAGNE CAPCIR De Gerona Olivier 1

MO_68_0001 CLUB MOUCHE DE SAINT LOUIS borni olivier 1

MO_68_0002 VALLEE DE LA THUR SYNOLD David 1

MO_69_0001 GPS DECINES ARNAUDON Jean Pierre 1

MO_69_0002 GROUPEMENT DES PECHEURS SPORTIFS LYON CENTRE RICQUE HERVE 3

MO_73_0001 CLUB DES SPORTS DE MERIBEL SECTION PECHE A LA MOUCHE GACON PHILIPPE 2

MO_74_0001 LES TAVANS DES ARCOUASSES RENSON Yves 1

MO_74_0002 CRAN-GERVIER74 VIGNIEU Julien 1

MO_75_0001 GPSMA ZRIBI David 1

MO_78_0001 CLUB MOUCHE DE PLAISIR Nouallet Philippe 1

MO_78_0003 CLUB MOUCHE FRANCILIEN JARRETON Olivier 1

MO_78_0004 SARTHE FISHING CLUB BOUDRIQUE GUILLAUME 1

MO_78_0005 LA MOUCHE PLAISIROISE BOURDIN Jacky 1

MO_81_0003 CLUB MOUCHE TARN MARTIN Pascal 2

MO_84_0001 GPS VAUCLUSE GILLION Jean-Michel 1

MO_84_0002 CLUB MOUCHE TRICASTIN AVINAUD Christian 1

MO_88_0001 CLUB VOSGES MOUCHE COMPETITION THIRIET Pascal 1

MO_88_0002 THYMALLUS CLUB 88 Mathieu Jean-Guillaume 1

MO_91_0001 PECHE MOUCHE 91 DRAVEIL VIGNEUX CLOUTRIER Philippe 1

MO_92_0002 ACBB PECHES SPORTIVES Kouloumba Longo-Joseph 1

MO_94_0001 CLUB MOUCHE DE CHOISY LE ROI ET ENVIRONS TACHET Gérard 1

Fichier des votants - Assemblée générale du 27 février 2023



L’information aux dirigeants 
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des conduites dopantes
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Schéma du parcours du plan fédéral de prévention du dopage

MDS  ANS  Contrat de délégation

Président FFPS

Comité directeur FFPS

Référent dopage

Commission mixte  

Plan fédéral / Actions
calendrier
objectifs
publics cible
contenus
moyens



Le plan fédéral est établi en application du plan national de
prévention du dopage et des conduites dopantes 2020-2024

• Dont la priorité est
la défense des valeurs du sport
et la prévention de toutes les formes de dérives

et la garantie
de la sincérité des résultats sportifs
et de la crédibilité des sports de compétition

• Objectifs généraux
Sensibiliser / informer / former / éduquer à l’antidopage

Le Sport Rien d'Autre   /  Le Dopage Hors Jeu  /  
TousConcernés#

4



L’information aux dirigeants 
Rappel

Les 4 obligations des fédérations

Engager des actions de prévention et d’éducation

Coopérer à la lutte contre le dopage avec l’AFLD

Assurer la formation des délégués antidopage des escortes

Assurer l’effectivité des décisions disciplinaires



L’éducation antidopage au Code mondial antidopage
Sensibiliser / informer / former / éduquer à l’antidopage

« Éducation : 

Processus consistant à inculquer des valeurs et à 
développer des comportements qui encouragent 
et protègent l’esprit sportif et à prévenir le 
dopage intentionnel et involontaire.»

Le contrôle a ses limites : la prévention s’appuie sur l’éducation.



Le plan fédéral de prévention du dopage FFPS 
Sensibiliser / informer / former / éduquer à l’antidopage

Les publics incontournables
les dirigeants nationaux

les dirigeants régionaux et départementaux

les officiels

Les publics prioritaires
les délégations nationales pour les compétitions internationales

les sportifs participants aux épreuves attributives de titres nationaux

Les publics en devenir
tous sportifs licenciés FFPS
dont les jeunes 



Le plan fédéral de prévention du dopage FFPS 

• Actions 
Etablir le calendrier des championnats de France et le communiquer à 
l’AFLD
Définir le contenu des sessions  de formation/sensibilisation en fonction 
du public ciblé
Travailler nos outils de communication

• Objectifs
Toucher toutes les délégations nationales (niveau international)
Assurer une sensibilisation à l’antidopage lors des compétitions nationales 
(niveau national)

Désigner un délégué dopage et deux escortes pour les compétitions 
attributives d’un titre national



Les thèmes de prévention de l’article 18.2 du CMA

• 1. Principes et valeurs associés au sport propre 

• 2. Droits et responsabilités des sportifs et du PES

• 3. Principe de responsabilité objective

• 4. Conséquences du dopage 

• 5. Les violations des règles antidopage (VRAD)

• 6. La Liste des méthodes et substances interdites 

• 7. Médicaments et AUT 

• 8. Les compléments alimentaires 

• 9. La procédure de contrôle 

• 10. Le groupe cible et la localisation 

• 11. Moyens de signaler un fait de dopage 



Rapport d’Avancement & Financier

AG FFPS Mouche – 27 Février 2023
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1.
Rappel WFFC France 2024

Quelles sont nos ambitions ?
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Bienvenue en Région OCCITANIE

5 Secteurs de Compétition en 

Rivières et en Lacs répartis sur les 

Départements de l’Ariège, de L’Aude

et des Pyrénées Orientales

Nos Pyrénées Occitanes présentent tous les atouts Touristiques 
et Halieutiques pour que cet évènement soit un véritable succès

Région Occitanie, avec Font 

Romeu comme point central 

pour l’organisation et l’ensemble

des évènements officiels

associés



5

le WFFC 2024 en quelques chiffres

5 jours de 
compétition + 

2 jours
officiels

(accueil, ouverture
et clôture)

Un budget 
entre 0,6 M€ et 

0,7 M€

Max. 30 
équipes 

nationales en
lice*

Soit env. 150  
Compétiteurs / 50 et 

70 encadrants
nationaux

5 Manches de 
4 heures

(1 ou 2 en Lac et 4 
ou 3 en Rivière)

1 manche / jour

Entre 180 et 
200 Bénévoles

(Officiels, 
Organisateurs, 
Commissaires)

De très

nombreux

spectateurs

(de 25 000 à 

100 000)

De nombreux
Séjours

d’entrainement, 
(10 jours avant, 1 an 

avant)
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Une logistique de pointe
Durant la semaine officielle, nous devons prévoir, organiser et gérer: 

Le TRANSPORT quotidien

des Compétiteurs et des 

Bénévoles sur les secteurs de 

compétition

L’ACCUEIL et la 

GESTION quotidienne 

des Officiels, des 

Compétiteurs et des 

Bénévoles

La SECURITE

des Compétiteurs, 

des Bénévoles et 

des Spectateurs

L’HEBERGEMENT et les REPAS

des Officiels, des Compétiteurs (sur 

un lieu unique et de haut standing) 

et des Bénévoles

La COMMUNICATION

Régionale, Nationale et Internationale

sur l’ensemble des Médias (Web, Vidéo, 

Presse, Plaquette, Journal TV, …)

Le DEROULEMENT

quotidien de la compétition 

et les Reportings associés

Les CEREMONIES

d’OUVERTURE et de 

CLÔTURE du WFFC2024
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Notre Organisation



2.
Point d’avancement

Ou en sommes nous actuellement ?
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Janvier

2021

▪ Mise en place du Balisage 

des Secteurs/Postes

▪ Mise en place de la 

Logistique

▪ Communication Officielle

▪ Accueil et formation des 

Bénévoles

▪ Accueil des Equipes

ENGAGEMENT

OFFICIEL 

FFPS

ETUDE DE FAISABILITÉ

✓ Implication des 

Organismes/Autorités

locaux et régionaux

✓ Désignation de 

l’équipe projet

✓ Pré-Demandes pour les 

Autorisations officielles

✓ Recherche/Sélection 

des parcours/secteurs 

de compétition

✓ Faisabilité Logistique 
(hébergement, Repas, 

Transport,…)

✓ Faisabilité Financière

DEFINITION DE 

L’ORGANISATION

ANALYSE

EQUIPE 

PROJET

VISITE D’ 

INSPECTION 

FIPS

Décembre

2021

Décision de 

Lancement 

FFPS
✓ Opportunités Sponsors 

Financiers / 

Equipementiers

✓ Autorisations officielles 

nécessaires

✓ Exigences de 

Préservation et Entretien 

des parcours/secteurs 

de compétition

▪ Logistique et Pré-

Réservation (hébergement, 

Repas, Transport,…)

✓ Développement des 

moyens/outils de 

communication 

✓ Demandes Subventions

✓ Montage Financier

✓ Outil Gestion Budgétaire

BUDGET

ORGANISATION

VALIDATION

OFFICIELLE 

FIPS

Aout 2022

DEPLOIEMENT

DEPLOIEMENT

▪ Demandes et Coordination 

Sponsors

▪ Demandes Autorisations 

officielles

▪ Préservation et Entretien des 

parcours/secteurs de compétition

▪ Préparation Balisage (Pancartes, 

Signalétiques,…)

▪ Confirmation Logistique et 

Réservation (hébergement, Repas, 

Transport, Bateau…)

▪ Mise en place des moyens/outils 

de communication officiels

▪ Gestion budgétaire

▪ Dossier et Lancement Officiel 

des Inscriptions

▪ Appel aux Bénévoles

▪ Préparation consignes/formation 

des bénévoles

▪ Fabrication des tenues officielles

Juin 2024

+/- 6 Mois +/- 12 Mois +/- 20 Mois

J-10 Avant la 

SEMAINE 

OFFICELLE

DEROULEMENT

Macro-planning WFFC 2024 France (Rappel)

+/- 3 Semaines
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Faits Marquants

Réunion Plénière « Commission WFFC 

France 2024 » - 10 Décembre 2022 

(Cf. Compte-Rendu détaillé)

• Approbation de la FIPS (Sept. 2022)

• Rayonnement/Engouement pour le WFFC France 2024

• Mobilisation des bénévoles pour les journées de nettoyage des secteurs

• Rendez-Vous avec la Direction Interministérielle des Grands Evènements 

Sportifs (DIGES)

Notre plaquette 

« Partenaires »
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Pôle LOGISTIQUE

Difficultés:
▪ Multiplicité des lieux d’hébergement

▪ Transport Secteur Camporells
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Pôle PARTENARIATS

Fourniture Vêtements Techniques 

Accessoires officiels, Pack 

Bienvenue, etc…

Discussion en cours:

Régulation des débits d’eau

Apport financier

Location de véhicules

A venir
▪ Direction Interministérielle des 

Grands Evènements Sportifs 

(DIGES)

▪ Entreprises & Producteurs locaux

▪ Voitures 4x4 Propres 

Et AAPPMAs du 66, 11 & 09

Pour les supports de 

communication & Balisage



Pôle COMMUNICATION

Notre Site WEBNotre Stratégie

Mise en ligne prévue début du Printemps

Teaser vidéo 

WFFC France 2024

Pour les supports de 

communication & Balisage



Pôle COMPETITION

▪ Découpage des Postes 

▪ Validation des Postes

▪ Définition des Rotations

▪ Validation des Rotations

▪ Fiches de Marque

▪ Définition du Balisage

▪ Fabrication des pancartes

▪ Mise en place du Balisage

▪ Identification des Plans B

▪ Goulottes 

Secteur I

CARLITS

Secteur II

CAMPO.

Secteur III

VICDES.

Secteur IV

AUDE

Secteur V

TET

▪ D1 Rivière TET et AUDE

▪ D1 Réservoir CAMPORELLS

✓

✓

✓

✓

✓

✓

✓

✓

✓
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Bénévoles

▪ 290 Inscrits sous GOOGLE FORM

85% sont 

pêcheurs à la 

Mouche

Rejoignez les 

Bénévoles



3.
Point Financier et Budgétaire

De combien sommes nous riche ?
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Notre Budget 

Prévisionnel
566 K€

INTITULE Montant INTITULE Montant

1 Subventions Publiques régionales 1 Organisation générale

Conseil régional Occitanie 24 900,00 € Bus transports (compétiteurs + arbitres - 5 jours - 6 bus) 17 000,00 €

Conseil départemental AUDE 27 500,00 €

Réalisation des accréditations (officiels, chefs de secteur, 

arbitres) 4 000,00 €

Conseil départemental PYRENEES ORIENTALES 27 500,00 € frais de secrétariat (fournitures) 1 000,00 €

Conseil départemental ARIEGE 20 000,00 € Frais de téléphone 0,00 €

s/total 1 99 900,00 € Frais de déplacements et missions 15 000,00 €
Antennes secouristes / Croix Rouge - Pompiers - médecins par 

site 0,00 €

2 Subventions Collectivités territoriales Cérémonie d'ouverture FONT-ROMEU 9 000,00 €

Ville de PRADES (66) 10 000,00 € Cérémonie clôture FONT-ROMEU - Feu d'artifice 11 000,00 €

Ville de QUILLAN (11) 5 000,00 € Sécurité des  sites 0,00 €

Ville de TARASCON (09) 7 000,00 € Location de chapiteaux, barrières, barnums 15 000,00 €

Ville de FONT-ROMEU (66) 12 000,00 € Location voitures électriques/ hybrides/ 4X4 (15)  7 jours 28 000,00 €

Cadeaux & goodies compétiteurs - Partenaires - Organisation 9 000,00 €

s/total 2 34 000,00 € Journées formation chefs de secteurs - arbitres 1 000,00 €

Reversion FIPS / CIPS 30 équipes (30 Equipes x 7 membres x 35€) 7 350,00 €

Trophés, médailles, récompenses 5 000,00 €

Expert comptable suivi et certification des comptes 600,00 €

s/total 1 122 950,00 €

3 Subventions nationales (DIGES, ANS et FDVA 1 &2) 2 Promotion générale & communication

Agence Nationale du Sport Ministère - DIGES 40 000,00 € Création & mise à jour site internet - réseaux sociaux - teaser 2 650,00 €

SDJES AUDE- Pôle sport  et FDVA 2 000,00 € Frais d'imprimerie (Revues, flyers, etc...) 2 500,00 €

SDJES PYRENEES ORIENTALES - Pôle sport et FDVA 2 000,00 € Publicité Presse écrite régionale, revues spécialisées 0,00 €

SDJES ARIEGE - Pôle sport et FDVA 2 000,00 € Réalisation produits dérivés FFPS Mouche WFFC France 2024 7 000,00 €

s/total 3 46 000,00 € Mission attaché de presse 3 000,00 €

s/total 2 15 150,00 €

4 Autres subventions

FNPF 4 000,00 € 3 Equipements

Avance FFPS Mouche national 1 500,00 €

Matériels informatiques (ordinateurs, imprimantes, 

consommables) 4 000,00 €

Sponsors divers (BP SUD, VEOLIA, EDF, équipementiers, 

entreprises locales) 60 000,00 €

Tenues commissaires et organisation 23 000,00 €

Association Moucheurs Occitans 1 400,00 € Tenues officielles Equipe de France 3 500,00 €

CR Occitanie FFPS Mouche 1 000,00 €

s/total 4 67 900,00 €

Signalétiques, affichage, panneaux, rubalise biodégradable, 

installation boutique FFPS 3 500,00 €

s/total 3 34 000,00 €

5 Produits FFPS - WFFC France 2024

Engagement base 30 nations (9800 €/équipe) 294 000,00 € 4 Hébergement - Restauration

Tombola WFFC - France 2024 9 000,00 € Semaine officielle équipes nationales - Organisation 195 000,00 €

Revue présentation WFFC - France 2024 (2500 exemplaires) 5 000,00 € Semaine officielle - chefs de secteurs, arbitres & bénévoles 155 000,00 €

Boutiques produits dérivés FFPS Mouche WFFC France 2024 10 000,00 € Invitations partenaires (repas, représentations, etc…) 5 700,00 €

s/total 5 318 000,00 € Buffet d'ouverture cérémonie FONT-ROMEU 16 000,00 €

Banquet de clôture - Buffet organisation 18 000,00 €

Jours de préparation, mise en place 4 000,00 €

s/total 4 393 700,00 €

TOTAL 565 800,00 € TOTAL 565 800,00 €

Bénévolat

Bénévoles organisation - mise en place 2000 heures à 18 €/heure 36 000,00 € Bénévolat

s/total 36 000,00 € Bénévoles organisation - mise en place 2000 heures à 18 €/heure 36 000,00 €

s/total 36 000,00 €

BUDGET PREVISIONNEL WFFC France 2024 - Période 2022 - 2024

PRODUITS CHARGES

CONTRIBUTIONS VOLONTAIRES EN NATURE

Didier LOUIT & Pierre CANTE

+ Cabinet d’expertise Comptable
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Nos 4 sources de financement

250 K€ - 300 K€

Réviser à la baisse nos ambitions
(Ex: Réduire à 6 Jours la semaine Officielle, …)

Subventions

Partenaires 

Equipement & 

Service -

Dons

Vente de Produits 

Officiels

60K€ - 80 K€ 20K€ - 25 K€60K€ (DIGEST, FNPF)

60K€ - 80K€ (Région & Départements)

49K€ (Collectivités Territoriales, Communes)

Affiner notre Budget 

Prévisionnel (565K€)

Difficulté:
▪ Obtenir les Subventions Région et Département sur 2023



4.
A vos questions!

Suivez nous sur:

FACEBOOK, INSTAGRAM, 

et bientôt sur notre site WFFCFrance2024.com
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